

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**PEF-2024: DEUDA QUE DEJA AMLO, “BOMBA DE TIEMPO”, ADVIERTE MOREIRA; PAN: 2 BDP EN ÚLTIMO AÑO DE GOBIERNO, UNA ALERTA**

En posturas diferentes, la oposición de este país, es coincidente en un tema, el cual, hasta hoy, en Palacio Nacional y secretaría de Hacienda, minimizan: deuda externa en el último año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

El responsable y encargado de las finanzas nacionales, y su clase política, ejercen omisión en el asunto, contrario a cuando eran oposición, en el PRD, y subían a tribunas populares en San Lázaro o el Senado, para desgañitarse y advertir el futuro económico de la República con el rescate bancario que hizo el beneficiario del crimen de Luis Donald Colosio, para beneficiar a otros, unos cuantos vivales banqueros, que saquearon una vez más, recursos económicos del país.

Recordamos cómo Dolores Padierna Luna, Pablo Gómez Álvarez, Saúl Escobar Toledo, Jesús Ortega Martínez y otros actores políticos de la oposición de izquierda, ilustraban el saqueo financiero, con el visto bueno del zedillato, deuda que, en este sexenio, hay que decirlo y reconocerlo, Andrés Manuel López Obrador, advirtió que se pagará más allá del 2060.

O sea, Ernesto Zedillo, endeudó por los siglos de los siglos a los mexicanos con ese rescate, al que se añadió el carretero, herencia de su gobierno.

Hoy, también hay que decirlo, los que eran oposición, también contribuyeron a adquirir deuda, y la elevaron en varios billones de pesos.



Hoy, resalta más el asunto, porque estamos en tiempos de sucesión y del lado oficial o del contrario, se vigilan unos a otros, hasta en lo que comen, como fue reclamo que hizo un diputado panista -miércoles pasado al titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, cuando compareció ante el pleno-, en el sentido de por qué gastan ¡50 mil pesos! diarios en comida, ¡obvio!, para altos funcionarios de la dependencia.

¡Seguro!, en filetes, vinos tintos, coñac, baguettes, quesos franceses, porque si comieran sopas, quesadillas de flor de calabaza -que ni las conocerán-, o una comida corrida en la fonda más cercana a Palacio Nacional, no gastarían esa cantidad para estar bien alimentados.

No creemos que gasten en hotdogs, hamburguesas, pizzas, pollo Kentucky...

Puyante asunto en el que la administración de López Obrador, no es la excepción y, de esa manera, reiteramos, sin tener doctorado en Yale, Harvard o en Tec de Monterrey, cuestionamos cómo van a salir en el gobierno federal para el siguiente ejercicio fiscal del 2024, con el boquete financiero que reflejó paquete económico de ese año.

Si la iniciativa en Ley de Ingresos que entregaron a presidenta en Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, el 8 de este mes, señala que ascienden aproximadamente a 7.3 billones de pesos y el proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación para el mismo ejercicio fiscal es de 9 bdp.

La respuesta no la necesitamos de los que hacen “magia” financiera en Palacio Nacional, donde despachan el encargado y el responsable del tema en la administración pública: el presidente Andrés Manuel López Obrador y el señor cuyo segundo apellido es “de la O”.

Se nota claramente que será través de préstamos, ¡deuda, pues!, que va adquirir el gobierno federal, asunto que ya criticó la senadora y virtual candidata del PAN-PRI-PRD a la Presidencia, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y del cual, calla, su adversaria en Morena, Claudia Sheinbaum Pardo.

Tema del cual, los hombres de la iniciativa privada, declaran y comentan en medios electrónicos, pero en el Poder Ejecutivo Federal, todo indica que “ni los ven ni los oyen”, como diría el sabio.



Ayer, en virtual ofensiva contra ese boquete financiero, posicionaron el asunto, coordinadores parlamentarios del PAN-PRI, en San Lázaro.

Jorge Romero Herrera, pondera que hay preocupación en la bancada panista, por ese déficit fiscal que registra el paquete económico del año en que habrá elección presidencial y se renueva el Poder Legislativo, 9 gubernaturas y otros encargos de elección popular.

De aprobarse esos proyectos, ley de Ingresos y PEF, añade, la diferencia entre ingresos fiscales y previsiones de gasto, será casi dos billones de pesos, cifra que enciende alertas de especialistas-instituciones financieras.

Proyecto económico del próximo año, afirma, “plantea serios riesgos para la calificación crediticia de nuestro país”.

“No es para menos, al considerar que de aprobarse esta propuesta, cerraríamos el 2024, con una diferencia entre ingresos fiscales y previsiones de gasto de casi dos billones de pesos, cifra que ya alarmo a diversos especialistas e instituciones financieras que encendieron sus alertas respecto a decisiones financieras que toma en nuestro país”, reitera.

“Esta propuesta en déficit fiscal, que por cierto, es la más elevada en tres décadas, tiene lugar en un año que se antoja complicado, de cara a los comicios electorales que tendrán lugar el próximo año. Por eso es que resulta particularmente demasiada casualidad. Esperamos que no sea una estrategia gubernamental para pretender incidir en la intención de los votantes, a costa de generaciones de mexicanas y mexicanos”.

Contexto en el que el legislador de oposición exhorta a Morena y aliados, sin mencionarlos, para que el paquete económico del siguiente ejercicio fiscal, sea producto del diálogo y consenso entre fuerzas políticas con representación en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66.

Romero Herrera, hace votos porque así sea, en el último año de ejercicio en LXV Legislatura.



**Recuerda que este paquete económico, al igual que los anteriores, rompe promesa del Presidente y su clase política, de no adquirir más deuda para la nación y lamenta que, por ambiciones del gobierno, ponen en riesgo salud de finanzas nacionales y comprometen futuras generaciones.**

**“¿Dónde quedó la promesa de no endeudar a México?”, cuestiona el también presidente en Junta de Coordinación Política, quien reconoce que un instrumento financiero que se utiliza bien, puede plantear ventajas, no obstante, contrasta con la promesa que no cumplió Andrés Manuel López Obrador, no endeudar más a la nación.**

**Advierte una vez más que se compromete el futuro de los mexicanos, por un menor crecimiento económico, inversión y posiblemente, repunte en la inflación, cual prevén especialistas en materia económica.**

**Ambiguo en su posicionamiento, pero bien que denota lo que pretende acusar, postura de la bancada del PRI en San Lázaro, a través de su coordinador, Rubén Ignacio Moreira Valdez.**

**En análisis del paquete económico que el coahuilense hizo, con especialistas en el tema, como el ex diputado federal, Mario Di Constanzo, Miguel Sulub y José Francisco Lezama, advierten que el PEF que presentó el Ejecutivo en Cámara de Diputados, “va a heredar una bomba de tiempo a la próxima administración”.**

**Urgen “ajustes pertinentes” al proyecto de Ingresos y Egresos de la Federación en el siguiente año, en partidas presupuestales como las que se destinan a los estados, retenciones a los ahorradores, los cuales, como se plantean, “son malos indicadores”.**

**Expresan preocupación por disminuir inversión en infraestructura carretera, así como la falta de apoyos para el campo y el olvido de recursos suficientes para las entidades federativas.**

**Sobre la deuda, Rubén Moreira y los especialistas en finanzas advierten que va a llegar a los 16 bdp, que representa un aumento en 60 por ciento, porcentaje que equivale al 5% del Producto Interno**



**Bruto, que no se observa desde el régimen de Carlos Salinas de Gortari, herencia insostenible para las futuras generaciones.**

**A lo que se añade que, mientras en el ramo de infraestructura, en el 2018, la inversión alcanzó 47 mil mdp, para el otro año, representa ese rubro, 20 mil mdp menos; son 25 estados, lo que se afectan y no tienen recursos para rehabilitar y dar mantenimiento a carreteras.**

**O lo que señalamos aquí semana pasada, el recorte en más de 14 mil mdp y un “tijerazo”, al sector agua potable, alcantarillado y saneamiento, omisión que la representación popular de Morena, en la comisión del ramo, detectó y alistan corregir ese “error” de proyección presupuestal.**

**El PRI en Cámara de Diputados, fustiga que el Presupuesto para esa noble institución que se llama Guardia Nacional, será de 70 mil mdp, cifra que no alcanza para capacitar, equipar a sus elementos y ofrecer paz y seguridad pública a los mexicanos, como prometió en su campaña 2018, el entonces candidato, Andrés Manuel López Obrador.**

**Bastante omisiones en diversos rubros prioritarios, tiene el PEF-2024.**

**Millones y millones de pesos que reasignan con un solo propósito: redirigirlos a la inversión en los proyectos personales-emblemáticos del gobierno federal.**

**Y como siempre, el grupo mayor en el Palacio Legislativo de San Lázaro, con su mayoría absoluta - la mitad más uno de los 500 diputados federales- aprobará Ingresos y Egresos de la Federación para próximo ejercicio fiscal.**

**O sea, los representantes populares de Morena y sus “cuotas” del Verde-PT, representan 275 votos, suficientes, para aprobar el proyecto económico de su jefe máximo en el partido oficial y en el Poder Ejecutivo.**



Ingresos y Egresos desiguales, que pretenderán opacar en el próximo año, con la propaganda oficial al “Tren Maya”, Refinería “Dos Bocas”, en Tabasco, Corredor Interoceánico en el Istmo de Tehuantepec, Oaxaca, Tren Interurbano CDMX-Toluca, Aifa...

Propaganda mediática que se reforzará con el apoyo económico a personas de tercera edad, becas a jóvenes, mujeres, despensas y todo lo que atraiga, coopte, compre, o corrompa el voto para Morena y sus “cuates” petistas y “pseudo ecologistas”, porque ni a eso llegan en el partido parásito, cual lo calificó así el diputado federal del PAN, Fernando Rodríguez Doval, en LXII Legislatura, desde la tribuna popular en San Lázaro.

¡Viva México! ¡Viva!

#### EN EL CHACALEO

Y como está la situación económico-financiera del país, peor está la paz y seguridad pública que no llega a los mexicanos, cual oferta electoral que hizo el Presidente, cual candidato en campaña... En territorio de Jalisco -Zapopan-, secuestran a la alcaldesa de Cotija, Michoacán, Yolanda Sánchez Figueroa; Arcelia, Guerrero, Chiapas, frontera con Guatemala, como en otros lugares, la violencia permea y paz entre la población, se traduce en temor, zozobra, inseguridad... Por más que madruguen, en el gabinete de seguridad, “del Presidente para abajo”, nomás no sale el sol más temprano y la luz de paz que desean millones de mexicanos, no se hace en las regiones donde el horror, la barbarie, suceden... ¡Cuidado!... Los mexicanos no se chupan el dedo y sí tienen sentido común, aunque “del Presidente para abajo”, lo duden... Bien que se dieron vuelo en Vox Populi, con ese video que circuló en redes sociales este fin de semana, como los de aquellos hechos que señalamos líneas arriba, con rechifla que dieron oaxaqueños al gobernador, Salomón Jara Cruz, cuando presidió un mitin de apoyo a Claudia Sheinbaum, en el que la ex jefa de gobierno en CDMX, agradeció apoyo que le dieron en el proceso interno... Igual que el avión presidencial, la “maldita” Línea 12 del Metro nomás no queda y lo peor que flagelo en descuidar mantenimiento preventivo y correctivo, se agudiza más en los tiempos de campaña, donde señalan presuntos culpables de ello,



al titular de Finanzas de Marcelo Ebrard, cuando éste fue jefe de gobierno capitalino; Mario Delgado Carrillo y a la misma señora Sheinbaum, quienes ejercieron omisión en dar mantenimiento al noble Sistema de Transporte Colectivo que fue visión de futuro en el gobierno de Gustavo Díaz Ordaz... Omisión que alcanza al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y el hoy Presidente, Andrés Manuel López Obrador, cuando ejercieron el poder en la capital del país... ¡Caramba!... Este lunes por la mañana, en la escalinata principal de la Cámara de Senadores, presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, inaugura la exposición con motivo del Día Nacional del Maíz 2023... Ella, es férrea opositora a que se comercialice en el país, maíz transgénico... Al comentar Ley General de Alimentación Adecuada y Sostenible, la senadora resalta que el Decreto, se orienta a la progresiva erradicación del hambre y malnutrición en este país, así como a mejorar calidad de vida de los mexicanos... ¡Que así sea!... El diputado federal de Acción Nacional, José Antonio Zapata Meraz, promueva reforma a los artículos 76 y 77 en Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, para evitar transmisión de imágenes y datos personales de menores de edad en medios multimedia, sean públicos o privados; que permitan su identificación, menoscaben su honra o reputación y atenten contra sus derechos... El proyecto de iniciativa se analiza en la comisión del ramo... A partir del próximo domingo, corren los últimos 12 meses de Andrés Manuel López Obrador como Presidente de la República... Bien dicen que, en política, no hay plazo que no se cumple y el del político de Tabasco en el poder, así será... A partir del primero de octubre, queda un mes y 5 días, para iniciar precampañas, donde las únicas candidatas a un encargo de elección popular, de manera virtual, son Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum... “Las mujeres enfrentadas, son endemoniadas”, dicen por ahí. ¡Cuidado!... Nuestro correo: [juanlopez23@hotmail.com/...](mailto:juanlopez23@hotmail.com) ¡Visítanos! [https://los3poderes.com/...](https://los3poderes.com/) ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59...](https://www.youtube.com/channel/UCjuaLopezMiguel59) Instagram: [juan3poderes...](https://www.instagram.com/juan3poderes) Twitter: [@JuanLopezMiguel...](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)